

ABSTRAK

Pendidikan Islam adalah komponen yang paling penting dalam dunia pendidikan. Tidak hanya pengetahuan saja namun juga harus diimbangi dengan kekuatan spiritual keagamaan agar menjadi manusia yang seutuhnya (Insan Kamil) yang sesuai dengan norma Islam. Pendidikan sendiri tidak hanya didapatkan melalui sekolah formal saja, melainkan dari mana saja termasuk pendidikan dalam keluarga dan masyarakat sekitar. Salah satunya melalui buku Lembaga Hidup karya Prof. Dr. HAMKA. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: 1) Nilai-nilai pendidikan Islam dalam buku Lembaga Hidup. 2) Membentuk kepribadian muslim menurut HAMKA dalam buku Lembaga Hidup.

Penelitian ini merupakan penelitian kepustakaan (*library research*). Sedangkan dalam pengumpulan datanya menggunakan metode dokumentasi. Analisis data yang digunakan dalam skripsi ini adalah analisis deskriptif.

Hasil penelitian ini menyimpulkan bahwa di dalam buku Lembaga Hidup karya Buya Hamka terdapat : 1) nilai-nilai pendidikan Islam yang terkandung dalam buku Lembaga Hidup, yaitu nilai pendidikan akidah, nilai pendidikan ibadah, nilai pendidikan akhlak. 2) Membentuk kepribadian muslim menurut HAMKA dalam buku Lembaga Hidup, yaitu dengan memenuhi ragam kewajiban, kewajiban kepada Allah, kewajiban kepada masyarakat, kewajiban dalam keluarga, kewajiban menuntut ilmu. Dari ketiga nilai pendidikan Islam tersebut ada kaitannya dengan bagaimana membentuk pribadi muslim. Seperti kewajiban kepada Allah ada kaitannya dengan nilai akidah dan ibadah, sebagai makhluk ciptaan Allah seorang muslim berkewajiban meyakini bahwa Allah adalah satu-satunya Tuhan yang di sembah dan menjalankan apa yang menjadi perintahnya dengan menjalankan sholat lima waktu. Kewajiban kepada masyarakat ada kaitannya dengan nilai pendidikan akhlak, bagaimana orang muslim hidup ditengah-tengah masyarakat harus mempunyai akhlak yang baik, harus bisa bagaimana memuliakan orang yang lebih tua darinya, bertutur kata yang sopan, dan juga harus bisa menghargai pendapat orang lain. Kewajiban dalam keluarga berkaitan dengan kesemua nilai tersebut, di dalam keluarga peran yang paling penting adalah orang tua, orang tua harus bisa mengajarkan anaknya untuk mengenalkan Allah sejak usia dini agar anak tahu siapa Tuhannya, kemudian di ajarkan menjalankan sholat berjamaah agar terbiasa mulai sejak dini, dan mengajarkan kepada anak bagaimana berbuat yang baik sopan santun sehingga semua itu diharapkan agar anaknya kelak menjadi pribadi muslim yang taat kepada ajaran agama Islam. Kemudian yang terakhir kewajiban menuntut ilmu juga berkaitan dengan kesemua nilai pendidikan tersebut, karena untuk mendapatkan kesemua itu dibutuhkan pengetahuan dan juga pemahaman yang manu harus didapatkan dengan menempuh pendidikan baik di lembaga formal maupun lembaga non formal.

Kata Kunci: nilai, pendidikan Islam, buku lembaga hidup